

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE

Año XI

SUSCRIPCIÓN.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltas, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 11 de Febrero de 1896

Redacción y Administración. Plaza de los Apóstoles, número 20. No se devuelven originales.

N.º 2943

Edición de la noche—11 Febrero

Las Provincias de Levante
SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

ESPERANZAS

Coincidiendo con la segunda derrota de Maceo, ha llegado á la Habana el nuevo general en jefe.

Los últimos combates sostenidos con los filibusteros han sido gloriosos para las armas españolas.

Dediquemos un recuerdo de cariño y admiración á los que han muerto en defensa del honor nacional.

Las noticias de la guerra, continúan siendo mas satisfactorias y hacen concebir gratas esperanzas.

EL CONFLICTO PROVINCIAL

Se esperaba la llegada del Gobernador civil de la provincia, para ver la manera de conjurar el llamado conflicto provincial, que es grave por lo añejo y por la escasez de recursos de los Ayuntamientos.

Con cifras se demuestra que en el último semestre vencido se han hecho mas ingresos y pagos en la Diputación provincial, que en igual periodo del año anterior, habiendo mejorado la situación económica hasta el punto de pagar al contado los suministros á las casas de la beneficencia.

Esta buena marcha se ha interrumpido por efecto de la mala época que atravesamos y por que no es previsor extremar hoy los apremios y exacciones contra los contribuyentes para que paguen á los Ayuntamientos y estos puedan ingresar en la Diputación provincial.

Las censuras que se han dirigido á las autoridades, son injustas y apasionadas; han nacido de un espíritu vulgar de oposición política, del que se debe prescindir en absoluto cuando se trata de tan altos intereses.

La crisis general es grande y es honda como no habia de alcanzar á la Diputación provincial, tan empobrecida de antiguo?

Mejor que censuras, conviene estudiar soluciones y hacer los esfuerzos posibles en pró de los asilados.

Y en este punto, nuestras autoridades tienen dadas hartas pruebas de sus humanitarios sentimientos. Se puede hacer mas y mejor apoyándolas, que dirigiéndolas ultrajes inmerecidos.

LA CUESTION MUNICIPAL

La preocupación de los murcianos en el día de hoy, es el conflicto que amenaza á la hacienda municipal, con motivo de la rescisión del contrato de consumos.

La empresa arrendataria que ha cesado, venia cumpliendo bien sus compromisos desde hace años; habia casi extinguido el matute

organizado, que tantos daños y escándalos produjo; habia moralizado la recaudación; habia vigorizado la vida económica del municipio, desde su primer contrato, elevándose en cada subasta el precio del arriendo.

Gracias á la escrupulosidad con que cumplia sus compromisos, venia realizando el ayuntamiento de Murcia grandes mejoras, después de llevar atendida sus mas naturales obligaciones.

La rescisión del contrato ha de influir mucho en daño de la Hacienda municipal. Es evidente que nuestros dignos concejales y Alcalde haran supremos y patrióticos esfuerzos para amoniar el daño; pero la lesión resultará en términos que en estos momentos no pueden calcularse con exactitud.

Sabido es que la empresa arrendataria quiso el año anterior rescindir el contrato; que el Ayuntamiento pudo evitarlo con la concesión de la cobranza del extrarradio, la cual se anuló después por entender que era ilegal; ahora ha venido el desenlace de todas aquellas apasionadas discusiones en las que tan activo influjo tuvieron las miserias locales.

Lo sensible en esta cuestion, es que los errores de todos, los pagara la hacienda municipal, que tanto habia mejorado en estos últimos años y que ofrecia un porvenir aun mas lisongero.

De todas suertes, lo digno y lo patriótico, hoy, es ayudar lealmente al Ayuntamiento á que se salve del pavoroso conflicto que le ha planteado el infortunio.

Don Antonio Hernandez Amores.

El 11 de Febrero de 1889, dejó de existir el insigne murciano y notable periodista, Don Antonio Hernandez Amores.

Conmemoramos el séptimo aniversario de su fallecimiento, con el religioso afecto que siempre le hemos profesado.

Era aquel honrado patricio, gran amigo nuestro y á sus nobles y cariñosas enseñanzas debemos eterna gratitud, cada dia mas sentida en nuestro corazón.

Sus virtudes cívicas, sus sacrificios en pró de las buenas causas, su amor á Murcia, su constante protección á la juventud, sus nobles apasionamientos por lo que creia justo y sus raras aptitudes de concienzudo periodista, le colocan en preferente lugar, entre los mas distinguidos murcianos del presente siglo.

En aquel carácter entero y aquella inteligencia culta, resplandecian siempre una sinceridad ejemplar, exenta en toda ocasion de fingimiento acomodaticio; virtud rarísima de la que van quedando pocos ejemplos.

Durante la larga época de su intervención en los destinos de esta provincia, vá unido su nombre á todas las mejoras y progresos, por los que luchó con noble ardimiento.

No habia hiel en aquel hermoso corazón.

Entregó su alma á Dios, sereno y resignado como buen cristiano.

De aquel temple quedan ya muy pocos hombres.

De origen humilde, por él proclamado con orgullo, llegó á la elevada posición por sus méritos y por su talento.

Escribió un excelente libro sobre crédito público y honró el periodismo con su pluma brillante y sincera.

Há pocos dias le citaba Kasabal el de «La Correspondencia de España», con motivo de la muerte de Castro y Serrano; habia sido digno compañero de aquella pléyade de jóvenes ilustres que asistían á la tertulia de Cruzada Villamil.

Como hombre político, D. Antonio Hernandez Amores, profesó gran admiración á D. Antonio Cánovas del Castillo, que tanto le ha distinguido y estimado.

Al conmemorar hoy el fallecimiento de tan ilustre murciano, interpretemos el sentimiento de este pueblo para con sus buenos hijos.

¡Dios le haya concedido los infinitos dones de la eterna bienaventuranza!

Mercado de Barcelona

9 Febrero 1896.

Harinas.

Moderada la venta y sin que mejoren los precios, que cierran por 100 kilos:

Barcelona blanca extra por cilindro, de 34'65 á 34'85 pesetas.
Id. superfina, de 31'85 á 32'45.
Id. 1.ª núm. 2, de 28'84 á 29'44.
Id. 1.ª núm. 3, de 24'63 á 25'34.
Id. 1.ª núm. 4, de 21'04 á 23'43.
Id. 2.ª de 16'22 á 18'12.
Id. 3.ª de 14'42 á 15'62.
Id. fuerza extra, de 37'25 á 37'86.
Id. superfina, de 35'45 á 36'06.
Id. 1.ª núm. 2, de 31'25 á 32'45.
Id. 1.ª núm. 3, de 27'64 á 28'24.
Id. 1.ª núm. 4, de 21'63 á 22'83.
Id. 2.ª de 15'62 á 18'02.
Id. 3.ª de 14'42 á 15'62.
Cuartas, de 12 á 13'21.

Espíritus.

Se ha iniciado un movimiento de baja en ellos por causa de la persistente falta de demanda, y hoy solo valen las clases rectificadas:

De 40 grados, de 98 á 106 pesetas por hectolitro, con casco, cotizándose los de vino, de 35 grados, de 86 á 88 duros, y los de orujo de 78 á 77 por jerezana.

Aceites.

La menor importancia de los arribos hace que los precios hayan podido mantenerse durante la semana con mayor firmeza, particularmente para los selectos, ya que en las clases inferiores se nota poca solicitud.

Cierran los de Andalucía, clase inferior, de 68 á 69 pesetas; idem buena, de 70 á 71; Tortosa, de 70 á 71'50; idem regular, de 75 á 76, y superior, de 95 á 100, por 100 kilos fuera de puertar.

Vinos.

El embarque para Ultramar no se anima poco ni mucho por persistir las distintas causas que hemos señalado en visitas anteriores, pero á pesar de ello se acentúa la firmeza en la cotización para embarque, de 23 á 24 duros la pipa para Cuba, y de 29 á 32 para el Plata, según marca, puesta á bordo.

Crónica alegre

La verdad es que pasan unas cosas...

No me refiero á lo de Cuba, conste. Se trata de otra cosa de más altura. Del fenómeno que han presenciado los madrileños.

—Ha sido una cosa espantosa—me decía esta mañana una señora.

—¿El qué?—le pregunté.

—El *hectolitro* que ha rebentado en Madrid.

—El bólide, habrá V. querido significar.

—Bueno, es lo mismo. ¡Pero que castigos manda el Señor!

—Señora, por Dios—le dije queriendo cortar la conversacion.

—Un castigo, sí, y justo porque los hombres estan cada vez más perversos y les hacen falta muchos *collos* de fuego como el de Madrid.

Lo mismo que esta señora, hay muchas gentes sencillas que atribuyen á este fenómeno cosas estupendas.

—¿Tú sabes lo que es eso de bólide?—pregunta uno.

—Sí: una bola amasada con fuego y piedra del Jabalí que se ha desprendido de una estrella grande—le contestan.

—Pues no es eso, ¡animal! Bólide... la misma palabra lo dice, es un *bo'o* ido, vamos que se ha escapado de su casa.

—Eso es, que se ha salido de madre.

—Bueno, pero la cosa trae miga.

—¿De veras?

—Como que según dice un carabnero amigo mio, ha sido un aviso...

—¿Del cielo?

—No, de la tierra. Se asegura que es un proyectil que ha inventado Máximo Gomez.

—¿Atiza!

—Dicen, que está dispuesto á bombardear desde Cuba á todas las provincias españolas.

—¿Qué bárbaro!

—Por eso ha sido el aviso á Madrid; lo que es que se le debe haber ladeado la pañeteria.

En una reunion de mujeres decían anoche cosas más descabelladas.

—Señá Mónica ¿ha visto usted?

—¿Cuál?

—La estrella con rabo.

—Yo no he visto ná.

—Ni yo tampoco; pero lo dicen los papeles.

—¿Y por dónde sale?

—Salí ayer encima de Madrid. Era una cosa así como el globo de Milá, y cuando toda la gente lo estaba mirando, se oyeron muchos truenos dentro del globo, se apagaron las luces de los faroles y comenzaron á salir diablos y á correr por encima de los tejados.

—¿Ay que miedo señá Mónica!

—Pues todavía hay más.

—¿Todavía?

—Sí, señora. ¿Sabe V. lo que dijo un diablo azul muy grande?

—Será *pecao* el saberlo?

—No lo sé.

—Entonces dígalo V. y despues lo consultaré con mi confesor.

—Pues dijo... dijo... ¡Ay!

—¿Ay!

—No se asuste V. todavía. Dijo...

Vengo por orden de Pedro, á decirlos, que están en pecado mortal todos los caseros que cobran los alquileres.

Estas y otras atrocidades se dicen á propósito del bólide.

Yo cumplo con trasladarlas al periódico y punto terminado.

Pero no me desagrada alguna de estas versiones.

Sobre todo la última.

J. Arques.

EFEMÉRIDES

11 DE FEBRERO DE 1811.

Los franceses se apoderan del fuerte de Pardaleras (Badajoz).

Apurada era la situación que corria la capital de Extremadura en el año de 1811, por la débil resistencia que podia oponer á las tropas francesas que habian invadido la península, y por ser además uno de los puntos mayormente codiciados por el enemigo, dada su posición topográfica cerca del reino lusitano. El mando de la provincia estaba á cargo del general D. Rafael Me-

nacho, que al tener noticia de la próxima llegada de la division del mariscal Soult, se preparó á rechazarla distribuyendo convenientemente los 9000 soldados á que en junto ascendia la guarnicion. Tal contingente de fuerzas era por demás insuficiente para impedir la entrada de los franceses, asi que cuantos esfuerzos intentaron, quedaron malogrados ante la superioridad numérica de los invasores, los cuales por el contrario, sin gran dificultad, se apoderaron del fuerte de Pardaleras, penetrando por el sitio que con tanta debilidad como traicion les señaló un oficial prisionero. No obstante el ánimo de los sitiados continuó tan sereno y firme cual si ningun perance hubieran experimentado, siendo de admirar la entereza y bizarría de Menacho, que, sin reparar en los peligros á que de nuevo ibase á exponer, llegó á rechazar las proposiciones de capitulación con que le brindó el mariscal francés. Tal rasgo de abnegacion hubo de costarle la vida, pues fué una de las víctimas que á poco sucumbieron. La pérdida de tan vigoroso jefe acabó de hacer mas crítica é insostenible la defensa de aquella gente, puesto que el general que le sucedió en el mando era por el contrario tan exco de valor como desconocedor de la táctica guerrera y solo discurre el medio de salir del apuro entregando la plaza á los franceses (10 de Marzo).

(Prohibida la reproduccion.)

Noticias generales

En la sastrería de la plaza de Palacio, número 7, se corta y construye á toda perfeccion y encontrarán una economía extraordinaria en los precios.

SEÑORAS Y SEÑORITAS

En la acreditada corsetería de San Bartolomé, esquina á la Platería, número 39, se confecciona el verdadero corte francés, fajas, suspensorios para señoras y aparatos ortopédicos.

Operacion.

Ayer tarde practicó con toda felicidad nuestro distinguido amigo el afamado oculista D. Benito Clossa, una difícil operacion en la vista al distinguido médico de Mazarrón D. Santos Larios.

Deseamos al enfermo un pronto resblecimiento.

Nuevo redactor.

Desde hoy forma parte de nuestra redaccion, el periodista murciano don Joaquín Arques, cuyas aptitudes no elogiamos por ser ya un elemento propio de nuestro periódico.

Creemos que será del agrado de nuestros lectores esta verdadera mejora.

Escarchas.

Las muy fuertes que se dejan sentir, estan causando daño en las hortalizas tempranas de nuestra vega.

Precios del gas.

Según nota de precios que ha recibido D. Alejandro de Martinez, director de la fábrica de gas de esta poblacion, resulta que en Madrid, cuesta el metro cúbico de este combustible á 26 céntimos, al Ayuntamiento, y á los particulares á 40 céntimos.

Dicen de Alicante:

Procedente de Murcia, ha llegado á esta capital el coronel de la Guardia civil D. Enrique Herrera.

Embarque de tropas.

El jueves próximo tendrá lugar en Alicante el embarque del batallón expedicionario con destino á Cuba.

De este acontecimiento daremos detalles oportunamente.

